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南方黑芝麻集团股份有限公司 

关于投资者说明会召开情况的公告 

 

本公司及董事会全体成员保证公告内容的真实、准确和完整，没有虚假记载、

误导性陈述或重大遗漏。  

     

南方黑芝麻集团股份有限公司（以下简称“公司”）于 2016 年 3 月 25 日（星

期五）下午 14:30-16:00 通过深圳证券信息有限公司提供的网上平台（网站：

http://irm.p5w.net），以网络方式召开了关于终止重大资产购买事项的投资者说明

会。现将本次投资者说明会的有关情况公告如下： 

 

一、投资者说明会相关情况 

公司于 2016 年 2 月 24 日发布了《关于终止资产重组事项召开投资者说明会

的提示性公告》。本次投资者说明会由公司董事长韦清文先生、公司副董事长兼

董事会秘书、副总裁龙耐坚先生和公司聘请的独立财务顾问主办人牛春晓先生参

加。公司在本次说明会上与投资者就公司本次终止发行股份及支付现金资产购买

资产等事项进行了互动交流和沟通，回答了投资者普遍关注的问题。 

 

二、本次说明会投资者提出的主要问题及公司回复情况 

公司就投资者在说明会上提出的问题给予了回答，主要问题及答复如下： 

问题一、韦董你好！终止收购金日食用油后是否还有信心实现今年 2亿元的

股权激励业绩？ 

回答：您好！目前公司的生产经营正常进行，本次终止对金日食用油的收购，

不会对公司股权激励业绩的考核有重大影响，公司经营班子与全体员工对完成年

度业绩目标充满信心。谢谢！ 

问题二：您好董秘！今天不是有说明会吗？怎么在全景网没有？谢谢！ 



回答：您好！公司的本次投资者说明会通过深圳证券信息有限公司提供的网

上平台（网站：http://irm.p5w.net）进行，欢迎参与。谢谢！ 

问题三：前期出现一些关于公司食品质量的负面报道，这对公司一季度的销

售是否有影响？公司下大力气推动黑芝麻品牌建设的同时，千万不要忽略了食品

安全的基础工作。 

回答：您好！非常感谢你对公司的关心和支持！公司 2015 年第一季度生产

的个别批次的产品在北京市质量管理部门抽检中出现一般不合格项，但涉及的产

品产量很少，占公司年度的销售比例极低，公司已采取有效措施进一步加强食品

安全与质量管理，确保产品符合有关质量标准，保证消费者的权益。公司历来非

常重视食品安全和产品质量管理，通过该事件将吸取教训，进一步提高全员质量

管理的意识，采取措施不断提升产品质量。该事件对公司的生产经营没有造成重

大影响，目前公司的生产经营一切正常。 

问题四：请问公司什么时候召开审议 10送 10会议？ 

回答：您好！公司 2015 年度的审计工作正在进行当中，公司将于 2016 年 4

月 1 日召开董事会审议 2015 年度报告及利润分配等相关事项，控股股东提出的

利润分配预案在董事会通过后将提交公司年度股东大会审议，年度股东大会召开

时间待董事会研究确定。 

问题五：龙董你好，公司从 14年到 15 年三季度经营现金流持续为负，是什

么原因造成的？目前是否有改善？   

回答：您好！2014 年公司的经营现金流量为负的主要原因是：2014 年第四

季度缴交了该年度的税费、预付了较大额度的 2015 年度的广告费和原材料采购

款，同时支付增发项目中介机构费用而导致；2015 年前三季度的经营现金流量

为负的主要原因是：支付和预付原材料采购款增加，以保证第三、第四季度生产

所需的大量原材料供应，同时加大主要原材料黑芝麻的储备等。2015 年第四季

度公司加大货款回收，现金流量不会为负值。 

问题六：公司会加大抗癌食品的开发力度吗？公司硒食品具有抗癌作用，公

司如何打响抗癌食品的知名度，有无与科研机构深化抗癌食品的开发？ 



回答：您好！黑营养、硒食品是公司主营产业的发展方向，也是公司产品的

特色，我们坚持发展符合消费者需求的健康营养食品。硒食品的功效有许多的专

家已有专业的科研结论。公司近期开始进入富硒大米行业的经营，这对公司来说

是一个全新的业务方向，目前只是一个开始，从行业的整合、品牌的建设、市场

的构建、投资需求的研究、新产品的开发等诸多方面有待我们去努力。目前我公

司已经确定了硒食品的发展规划，并开展了与有关专家、机构的前期合作。谢谢！ 

问题七：韦董你好，公司 1 季度的销售情况如何？是否延续了去年四季度以

来产销两旺的态势？ 

回答：您好！公司目前的生产经营情况正常，达成公司的预期目标。 

问题八：您好，韦董事长！请关注“云南摩尔农庄生物科技开发有限公司”

这家企业，总部在楚雄州。我通过初步分析，认为它很有前景！它的核桃乳有挑

战六个核桃的潜力。如果有可能，希望黑芝麻与这家有前景的公司进行强强联合。

谢谢！ 

回答：您好！感谢你对公司的关心支持和为公司提供重要信息，谢谢！ 

问题九：请问韦董，公司是否考虑食品行业之外的并购标的进行外延扩展？ 

回答：公司已制订了新的五年发展规划，按照新的规划，公司在未来五年内

仍专注于“黑营养、硒食品”产业的发展。食品行业是永恒的产业，具有广阔的

发展空间，我们对这一行业的前景充满信心，也相信把这一行业做强做大后能给

投资者带来丰厚的回报。谢谢。 

问题十：公司产品是否具备明显的季节性，如果有的话，是否是第四季度业

绩高峰期？一季度环比四季度是否会有明显下降？ 

回答：您好！公司目前的主力产品仍是袋装黑芝麻糊系列产品，该系列产品

的销售季度性非常明显，每年的第一、第四季度为销售旺季，第二、第三季度相

对的为淡季。公司目前生产经营情况正常，2016 年第一季度具体的销售业绩及

对比情况有待季度结束后才有结论。谢谢！ 

问题十一：韦总，谢天谢地，你总算决定不收购香油的，这是个正确选择，

挺你，我建议你开发芝麻口味的碳酸饮料，必火，祝你成功。 



回答：您好！公司终止对金日食用油的收购是董事会综合多方面原因、特别

是交易对方存在的问题未能限期解决而作出的慎重决定，该事项尚需经公司股东

大会审议。公司新推出的“黑黑乳”植物蛋白饮料，受到了消费者的欢迎。公司

正不断加大新产品的开发力度，也将根据消费者的需求开发适销对路的产品。非

常感谢你对公司的关心和支持！ 

问题十二：请问韦总；公司硒食品具有抗癌作用，公司如何打响抗癌食品的

知名度，有无与科研机构深化抗癌食品的开发？ 

回答：您好！硒食品的功效有许多的专家已有专业的科研结论，也越来越被

广大消费者认知。公司近期开始进入富硒大米行业的经营，这对公司来说是一个

全新的业务方向，目前只是一个开始，从行业的整合、品牌的建设、市场的构建、

消费需求的研究、新产品的开发等诸多方面有待我们去努力。目前我公司已确定

了硒食品的发展规划，并按此规划一步一步努力推进。谢谢！ 

 

公司非常感谢各位投资者参与公司的本次投资者说明会，会上投资者关注的

主要问题及回复内容，投资者可在投资者关系互动平台（http://irm.p5w.net）上

查阅。在此，公司对于长期以来关注、支持公司发展并积极提出建议的投资者表

示衷心感谢！ 

     

特此公告 

 

 

 

                                  南方黑芝麻集团股份有限公司 

                                             董   事   会 

                                        二〇一六年三月二十六日 
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